



北川小学校(1・2年生・39名) よのなか教室「ばんば踊り講習」

令和5年9月8日(金)、9月15日(金) 14:15~15:00

北川小学校の1・2年生が、秋の運動会に向けて「ばんば踊り」の講習を2回行いました。

講師は、昨年度に引き続き、首藤邦子さんと岩崎福子さん(延岡市レクリエーション協会)です。



【首藤 邦子さん】



【岩崎 福子さん】

1回目の講習では、教室でばんば踊りの基本を教えていただきました。講師の先生方が、動作を一つ一つ確認しながら、ゆっくり進められますので、1年生も分かりやすかったようです。

2回目は、体育館で、実際に円を作って踊りました。

2年生は、さすがにうまく踊れました。1年生も2年生の踊りをお手本にして、最後には踊れるようになりましたので、「すごいなあ。」と感心しました。

運動会では、元気よく「ばんば踊り」を披露したことでしょうね。



【練習の様子】

~子どもたちのお礼の手紙より~

🌸 しゅどう先生と岩さき先生といっしょにおどってとてもたのしかったです。また、つぎにやるのがたのしみです。また、みんなといっしょにばんばおどりをしたいです。

🌸 ばんばおどりをおしえてくれてありがとうございます。うんどうかいもじかんがあったらきてもらえると、もっと走ることをがんばります。みんなまっています。2ねんせいになってもきてください。

港小学校(3・4年生・6名) よのなか教室「空飛ぶ新たまねぎについて」

令和5年9月22日(金) 9:25~10:10

港小学校の3・4年生が、社会科学習の一環で、空飛ぶ新たまねぎについて講話を聞きました。

講師は、三雲治男さん(三雲農園代表)です。

三雲さんは、空飛ぶ新たまねぎの作り方や仕事をする上での工夫、やりがいなど、子どもたちに質問したり、写真や資料を見せたりしながら、分かりやすく設営してくださいました。空飛ぶ新たまねぎが食卓に届くまでには、たくさんの過程や工夫があり、安心・安全でおいしいたまねぎを作るために、農家の方々が協力し合っていることや、たくさんの苦勞があることを学びました。

授業の最後には、三雲さんから子どもたちにメッセージを伝えていただきました。

★目標や夢を見つける。夢や目標があれば頑張れる。

★今は、勉強を頑張ることが大事!

★努力は、自分のものになる。



【三雲 治男さん】



【授業の様子】

<三雲さんへのお礼の手紙より>

📖 先日は、ぼくたちに、たまねぎの事を教えてくださり、ありがとうございます。ぼくは、ていしょくきから水が出るのがびっくりしました。これからもお仕事がんばってください。

📖 先日は、港小に来てくださってありがとうございました。わたしは、延岡市の教科書を見てみると、三雲さんが出てきたのでおどろきました。空飛ぶ新たまねぎを育てるのは、とても大変なのだと思いました。台風が来たらネットをかぶせることも知りました。わたしも、三雲さんのような大人になりたいです。

📖 先日は、空飛ぶたまねぎのことについて教えていただきありがとうございました。心に残ったことは、一つずつ根っこをハサミで切っていることです。大変そうだなと思いました。空飛ぶ新たまねぎを食べる時は三雲さんのことを思い出しながら食べたいです。

上南方小中学校 (6年生・20名) よのなか教室 「君たちはどう生きるか」

令和5年9月19日(火) 13:40~14:25

上南方小中学校の6年生は、総合的な学習の時間に、「未来の延岡瞬きプロジェクト」というテーマで学習に取り組んでいます。その学習の一環で、今回、水永正憲さん(延岡市キャリア教育支援センター長)のお話を聞きました。

お話は、「延岡の産業界の歴史・発展について」、「旭化成の変革と成長への挑戦」、「働くとはどういうことだろう」というものが主な内容でした。水永さんは、アニメーション動画も活用しながら、テーマに沿って、分かりやすく説明されました。子どもたちも、旭化成のこれまでの取組、変革や成長のための挑戦や工夫など、延岡の産業界の発展の様子がよく理解できたと思います。

授業の後半は、「働くとはどういうことだろう」という内容のお話でした。その中で、「巡り合った仕事を一



【水永 正憲さん】



【授業の様子】

生懸命にする」という言葉が印象に残りました。新幹線の車内清掃を担当している人や、ぶれない思いで羊飼いの仕事をしている人のことなどを紹介され、働くということは、「人のためになる、人の役に立つ、人の助けになることで、人に喜んでもらえるものでなければ成り立たない」ということを話されました。

子どもたちは、修学旅行で鹿児島を訪れ、働く人たちの姿を見、鹿児島を知る学習をします。その後、「観光」、「イベント」、「工業」、「農林水産業」という4つのテーマで4名の講師との対話や発表会を行います。

どんな発表が聞けるか、楽しみです。



延岡市立延岡小学校 森本 憂加

本校では、子ども達に様々な職業へ興味・関心をもたせ、将来の夢や希望に向かって今できることに取り組もうとする態度を育てるため、毎年4~6年生を対象に「夢をはぐくむ講演会」を実施しています。6名の講師の中から、子ども達は希望する2名の講師の話を直接聞くことができます。卒業までの3年間で、6名の講師の話を聞けることになります。

昨年度は、漁師、獣医師、弁護士、大工、電気工事士、助産師の方々に来ていただきました。講師の方々が、これまでの苦労や挫折、仕事の喜びや日々の努力など、仕事に対する思いを本気で語ってくださるので、子ども達にとって少し難しく感じる内容でも、真剣な表情で話に聞き入っていました。

講話後の感想には、その職業についての気付きや、新たな関心、また、講師の仕事に対する思いを感じ取り、自分の今やるべきことを再確認した子ども達の気持ちが綴られていました。

「夢をはぐくむ講演会」を通して、様々な職業に携わる方々と出会い、子ども達に将来に向けての夢や希望、そして具体的な「働くこと」への小学生なりのイメージをもたせることができたように感じます。そしてさらに、ここで得た将来に対する希望や、夢に向かって頑張ろうとする子ども達の思いを私たち教師が大切にしながら、社会的・職業的な自立に向けて必要な力や能力を学校生活の様々な場面で意識的に身に付けさせていくことが重要だと考えています。



【森本 憂加先生】

～キャリア教育実践交流会～ 次回は、1月18日(木)に実施予定です。1月号で改めてご案内いたします。

延岡市キャリア教育支援センター

〒882-0053 宮崎県延岡市幸町3丁目101番地 延岡駅西口街区ビル3階 延岡商工会議所内
電話 0982-33-6666 FAX 0982-33-6682

水永正憲 ☎ 080-4002-8167
✉ mizmas228@gmail.com

敷石輝幸 ☎ 080-6410-5539
✉ sate815@ma.wainet.ne.jp

酒井康行 ☎ 090-2587-7837
✉ y35lakre@ma.wainet.ne.jp